

Medienmitteilung

Neubau der Notfallstation Klinik Waldhaus Chur einen Schritt weiter

Die Psychiatrischen Dienste Graubünden (PDGR) haben den einstufigen Projektwettbewerb mit Präqualifikationsverfahren abgeschlossen. Das Architekturbüro Clavuot aus Chur hat sich mit dem Projekt „Schritt für Schritt“ gegen sieben weitere Wettbewerbsteilnehmende durchgesetzt. Bis zum 6. Oktober 2017 können alle Projekte in der Klinik Waldhaus in Chur besichtigt werden.

Die Station D11-Notfall der Klinik Waldhaus stösst aufgrund der räumlichen Gegebenheiten seit einigen Jahren an ihre Grenzen. Im Rahmen einer Entwicklungs- und Potenzialstudie wurde festgelegt, dass in erster Priorität ein Neubau für den Betrieb der Notfallstation (Akutpsychiatrie) mit 24 Betten auf zwei Geschossen mit offen und geschlossen geführten Gruppen erstellt werden soll. Zusätzlich ist im Untergeschoss ein Parkhaus mit 200 Plätzen geplant.

Im November 2016 startete der einstufige Projektwettbewerb im selektiven Verfahren. Für die Präqualifikation haben sich 41 Architekten aus der Schweiz und dem Fürstentum Liechtenstein beworben. Acht Architekten wurden zum Wettbewerb zugelassen. Ende August hat das Preisgericht, bestehend aus Fach- und Sachpreisrichter sowie Berater und Experten, das Projekt „Schritt für Schritt“ vom Architekturbüro Clavuot aus Chur als Sieger bestimmt. Besonders überzeugen konnte das Projekt mit seiner subtilen Integration in die denkmalpflegerische wertvolle Anlage der Klinik Waldhaus. Die Gestaltungsqualität und die räumliche Ausgestaltung lassen für die Patienten ein schönes, grosszügiges Ambiente auf zwei Stockwerken erwarten, was den Genesungsprozess positiv unterstützen kann. Die zur Verfügung stehenden Behandlungsräume für Patienten und Mitarbeitende bieten nutzbringende Möglichkeiten im Behandlungsprozess. Die stabile Grundkonzeption lässt erwarten, dass eine betriebliche Optimierung erfolgen kann ohne die Qualität des Projektes zu schmälern. Die Gesamtbaukosten liegen im Kostenrahmen der Machbarkeitsstudie von 25 bis 30 Mio. Franken.

Weitere Schritte

Im 2017 sind die Auftragserteilung und der Planungsbeginn geplant. 2018 folgen das Bauprojekt und das Bewilligungsverfahren. Die Bauphase dauert von 2019 bis 2021.

Öffentliche Ausstellung der Wettbewerbsprojekte

Alle acht eingereichten Wettbewerbsprojekte sind vom 27. September bis 6. Oktober 2017 im Dachgeschoss der Klinik Waldhaus in Chur ausgestellt. Die Ausstellung ist von Montag bis Samstag von 14.00 bis 19.00 Uhr geöffnet und kostenfrei zu besichtigen.

Fotos sind im beigelegten USB-Stick hinterlegt.

Auskunftsperson

Andrea Fanzun

Präsident Baukommission
Mitglied des Verwaltungsrates
Psychiatrische Dienste Graubünden
Loëstrasse 220
7000 Chur
Tel. +41 58 312 88 80
andrea@fanzun.swiss